

Juicio Justo

Día 6—Fiesta de Tabernáculos 2025

Fred R. Coulter—12 de octubre, 2025

www.laVerdaddeDios.org

Saludos a todos. Bienvenidos al día 6 de la Fiesta de Tabernáculos.

- ¿Qué tipo de mundo dejaremos?
- ¿Qué tipo de mundo traeremos?

En la actualidad vemos muchos tipos de problemas ante nosotros:

- Guerras y disturbios civiles
- Inmoralidad sexual
- Crimen y asesinatos
- Clima alterado

¡Todo en la tierra está hecho un desastre!

¡Dios nos ha llamado a ser reyes, sacerdotes, gobernantes y jueces, para terminarlo!

Vayamos a Lucas 11 y aprendamos unas lecciones aquí que nos llevan al tema de hoy, **¡Juicio justo!**

Lucas 11:34—*Jesús está hablando*: “La luz del cuerpo es el ojo. Por tanto, cuando su ojo es sin engaño...”

Eso es algo muy interesante, porque hay mucho engaño en el sistema judicial de Estados Unidos y de otros países. ¡Ellos no están haciendo **juicio justo** o **juicio recto!** Están haciendo declaraciones políticas o fundamentos inmorales.

“...Por tanto, **cuando su ojo es sin engaño, todo su cuerpo es luz; pero cuando su ojo es malvado, su cuerpo también es oscuro**” (verso 34).

¿No es interesante que eso va de la mano con la salud? **SI su cuerpo es oscuro, usted está sujeto a muchos problemas de salud.**

Verso 35: “Por tanto, cuiden que la luz que está en ustedes no sea oscuridad. Ahora entonces, **SI todo su cuerpo es luz, no teniendo ninguna parte oscura, será lleno de luz, como cuando una lámpara alumbrando brillantemente les da luz.**” (versos 35-36).

Así es como debería ser y ¡será exactamente así! Seremos seres espirituales. Las personas podrán vernos. Tendremos gloria y tendremos todo eso también.

Verso 37: “Ahora, mientras Él [Jesús] estaba hablando, un cierto fariseo le pidió que cenara con él; y Él entró y se sentó. Pero el fariseo, viendo *esto*, se preguntaba por qué Él no se lavó primero antes de la cena” (versos 37-38).

Ellos tenían algo especial para lavar sus manos; veamos lo que les dijo Jesús. ¡Esto es algo muy asombroso!

Verso 39: “Entonces el Señor le dijo, ‘Ahora, ustedes fariseos...’”

Todos los demás están parados o sentados ahí alrededor viéndolo y ¡Claro que todos querían que Él se uniera a *sus rangos políticos!* Pero Él nunca lo hizo y por eso lo odian hasta el día de hoy.

Verso 39: “Entonces el Señor le dijo, ‘Ahora, ustedes fariseos limpian el exterior de la copa y del plato, **pero adentro están llenos de avaricia y maldad.**”

¿Cómo puede una persona que es un juez—*quien está llena de avaricia, maldad e inmoralidad*—hacer juicios correctos?

Solo miren el mundo actual. *Vamos a tener que desenredar todo este desastre ¡Por medio del juicio justo!* Él dijo esto:

Verso 40: “**Tontos...**”

¿Qué es un tonto? *¡Un tonto es alguien que no cree en Dios o no le cree a Dios! **Q**, peor aún, ¡Le dice a Dios que hacer!* ¿No son así las cosas en el mundo?

Verso 40: “**¿Quién hizo el exterior no hizo también el interior?** Más bien, den limosnas *de las cosas **que están adentro...**” (versos 40-41).*

- Su actitud
- Su esperanza
- Su amor
- Su conducta

¡Todo!

“...y he aquí, todas las cosas son limpias para ustedes” (verso 41).

Ahora escuchen esto. Esto también es muy importante porque las personas tienen una religión y tienen leyes; incluso algunas de ellas concuerdan con las Leyes de Dios.

¡Pero Dios quiere la imagen completa! Dios quiere que todo nuestro ser haga lo que Él quiere que hagamos, por las bendiciones que vienen de Él.

Verso 42: “¡Pero ay de ustedes, fariseos! Porque pagan diezmo de menta y ruda y toda hierba, **pero pasan por alto el juicio y el amor de Dios.**”

Piensen en eso por un momento, cuando hay juicio que no está basado en la ley y en el amor. El amor tiene que ver con más que solo la víctima que está siendo sentenciada; el amor y el juicio van de la mano de esta manera:

El criminal es sentenciado, cualquiera que sea el castigo, desde la cárcel hasta la muerte. *La porción del amor en ello ¡no es blando con el crimen!* La porción del amor es para que las personas que cumplen con la ley y a quienes usted ama en este juicio tengan paz y seguridad. De eso se trata todo.

Por eso tenemos que aprender a hacer **juicios justos**, porque no solo afecta a las víctimas y al criminal, sino también al resto de la sociedad. Esto es lo que está mal con el mundo entero hoy en día, a donde sea que vaya.

Jesús continuó diciendo, "...Es obligatorio para ustedes hacer estas cosas, y no poner a un lado aquellas cosas menores" (verso 42).

- Están bajo el deber del juicio justo
- Están bajo el deber de no dejar las demás cosas sin hacer

¡Así que es algo muy importante cuando uno lo entiende!

*¿A que lleva eso? Pues sabemos esto: Jesús dijo que, **a causa de que la ilegalidad continuará, ¡habrá todo tipo de cosas que sucederán a causa de ello!*** Como la sociedad está varada.

Isaías 59 es una parte muy clásica de la Biblia, la cual muestra **por qué se necesita tener jueces justos, ¡Juicios justos!**

- Tiene que haber una pena contra el criminal
- Tiene que haber comprensión para la víctima
- Tiene que haber justicia para la víctima
- Tiene que haber amor para la sociedad en general, para que puedan vivir en paz

Pues ahora está del otro lado. Los más responsables del *juicio injusto* **¡son los religiosos en el pulpito!**

- Se equivocan al dar bondad
- Se equivocan al dar gracia
- Se equivocan al dar el castigo al criminal
- Se esfuerzan por tratar bien a todos, incluso a los peores criminales

Sin importar el daño que han causado y sin restitución para corregirlo. Sino que tratan de *psicoanalizar al criminal* para saber porque él o ella hizo estas cosas. En algunos lugares, quieren deshacerse de la policía y sustituirlos con trabajadores de psicología. *¡Pues eso no funcionará!*

Isaías 59:1—esto es lo que necesitamos aprender. Incluso en este tiempo en el que estamos ahora, *mientras hay un retorno parcial a Dios*, se ve que hay un beneficio.

Pero uno de los grandes beneficios que viene con ello es la paz y el orden. ¡Aunque a veces tiene que ser instaurado forzosamente, a causa de la ilegalidad y la lascivia que **han desparramado los jueces de la tierra sobre todas las personas!**

¡Y todo lo que han hecho los religiosos! Están:

1. Los religiosos
2. Los jueces
3. Los políticos
4. El público general

¡Se tienen que considerar todos ellos en cómo hay **juicio justo!**

- **SI** usted tiene el Dios correcto
- **SI** usted está haciendo las cosas correctas
- **ENTONCES** Dios traerá las bendiciones

Además, todas las leyes de Dios están basadas en el amor. *¡Todo acerca de ello!* Por eso me han escuchado decirlo una y otra vez y seguiré haciéndolo:

- Usted tiene que **creerle** a Dios
- Tiene que **obedecer** a Dios
- Tiene que **amar** a Dios

SI usted quiere amor de Dios, tiene que amarlo a Él también. Porque ***SI*** no lo hace, *¡Nunca tendrá nada de la manera que debe ser!* Entonces, esto es lo que Dios dice, porque hay tanto rechazo a Dios. Él quiere que todos sepan que *a pesar del hecho que usted lo rechace, usted puede encontrarlo en su vida de manera individual y ¡Llegar a estar bien con Dios!*

Así que, veamos lo que hay en la sociedad ahora y lo que tendremos que cambiar en el Milenio.

Isaías 59:1: “He aquí, la mano del SEÑOR no está acortada que no pueda salvar, ni está Su oído pesado que no pueda oír.”

No, Dios no necesita audífonos para escuchar mejor. Él sabe lo que está sucediendo. Este es el problema, lo que quiera que sea, no importa.

- Desde el oficial de más alto rango en la tierra
- Desde el oficio religioso más alto en la tierra
- Desde el juez más poderoso en la tierra
- Desde lo más alto a lo más bajo de lo que quiera que sea

Verso 2: “Pero **sus iniquidades...**”—***están violando las Leyes de Dios ¡Y eso es pecado!*** Y

- ***A MENOS QUE*** se arrepienta del pecado
- ***A MENOS QUE*** haya corrección de vida, de la forma en que viven las personas
- ***ENTONCES*** es todo destructivo

¡Y nosotros lo vemos!

Verso 2: “Pero sus iniquidades han venido entre ustedes y su Dios, y sus pecados han escondido de ustedes *Su* cara, que Él no oirá.”

¡Eso es algo muy interesante en verdad! Usted no puede venir a Dios, a menos que se arrepienta. No puede venir a Dios, a menos que esté dispuesto a:

- Creerle
- Obedecerle
- Amarlo

Entonces Él escuchará, pero ellos vienen a Dios con todas sus manos llenas de pecado y ¡Sus mentes llenas de lujuria!

Verso 3: “Porque sus manos están profanadas con sangre, y sus dedos con iniquidad; sus labios han hablado mentiras, su lengua ha murmurado perversidad.”

¿No es interesante? ***La descripción perfecta de la sociedad actual, y ¡Esto es a lo que hemos sido llamados para corregir!***

Pero ahora *debemos aprender como corregirlo* en nuestras propias vidas y lo que hacemos. Para que podamos ser calificados en el tiempo de la resurrección, para hacer lo que Jesús quiere que hagamos y nos asigne para hacer. Eso será algo realmente grandioso para nosotros.

Verso 4: “**Nadie exige justicia...**”

¡Hay pocos que sí lo hacen! Así que hoy, con un poco de llamado a la justicia, las cosas parecen estar un poco mejor en ciertas áreas.

“...**ni alguien aboga por la verdad...**” (verso 4).

Hay que pensar en eso. ¿Qué es Verdad?

- Dios es verdadero
- Su Palabra es verdadera
- Sus Leyes son verdaderas
- Sus mandamientos son verdaderos
- Todo lo que Dios ha dicho es verdadero
- Su amor es verdadero
- Su fe es verdadera
- Su esperanza es verdadera

¡Nadie aboga por la Verdad!

“...**ellos confían en vanidad y hablan mentiras...**” (verso 4).

¡Ese es todo el sistema político y religioso de la izquierda extrema!

“...Conciben malicia y dan a luz iniquidad... [todo empeora cada vez más]... Incuban huevos de víboras y tejen la telaraña; el que come sus huevos muere, y eso que es aplastado sale en una víbora” (versos 4-5).

¿Qué hará usted? *¡No puede continuar viviendo en pecado y tener toda una población viviendo en pecado!* Tampoco se puede tener a algunos que tratan de hacer el bien, pero no tienen poder ni influencia para tratar de corregir las cosas.

Todo eso recae en quienes son los líderes. Ahora las cosas están mejorando un poco por causa de Donald Trump, no solo en Estados Unidos, sino en el mundo. Como hemos hablado, él probablemente está preparando todo para que se alineen los eventos del tiempo del fin.

Esto es lo que hacen con toda su perversidad:

Verso 6: “Sus redes no llegarán a ser ropa, ni ellos se cubrirán a sí mismos con sus obras; sus obras *son* obras de iniquidad, y los actos de violencia están en sus manos. **Sus pies corren al mal, y se dan prisa a derramar sangre inocente...**” (versos 6-7). ¿No describe eso la sociedad actual? *¡Claro que sí!*

“...sus pensamientos *son* pensamientos de iniquidad; **desechos y destrucción están en sus caminos...** [lo llaman resistencia política]... No han conocido el camino de paz, **y no hay justicia en sus caminos...**” (versos 7-8). *¡Así es!*

- Nunca se puede tener paz cuando abunda el pecado

- Nunca se puede tener justicia cuando hay corrupción
- ✓ En el sistema legal
- ✓ En el sistema religioso
- ✓ En el sistema político

¡No puede suceder! ¡Dios sabe!

- Él sabe lo que hay en el corazón y en la mente de los hombres
- Él sabe lo que hay en el corazón de Satanás el diablo

¿Qué sucede ahora? Todo esto lleva a un ‘por lo tanto.’ Veamos la conclusión de lo que trae esto.

Verso 9: “Por tanto la justicia está lejos de nosotros; ni la rectitud nos alcanza. Esperamos la luz, pero he aquí, oscuridad...”

Los políticos vienen y dicen ‘Nosotros vamos a hacer esto.’ Los religiosos dicen ‘Pues nosotros somos tan maravillosos y amables. Vayamos y hagamos esto.’

“...Esperamos la luz, pero he aquí, oscuridad; brillo, *pero* caminamos en sombras profundas. Vamos a tientas a lo largo del muro como el ciego, y vamos a tientas como si no *tuviéramos* ojos. Tambaleamos al mediodía como en la noche; entre aquellos que son fuertes, nosotros somos como hombres muertos” (versos 9-10).

Entonces, esto es con lo que tendremos que tratar para enderezar. Así que, llevémoslo más allá y veremos que Dios interviene y muestra como lo hará, ***lo cual será la segunda venida de Cristo y el reinado de la Familia de Dios, todos los santos a través de la historia, transformados en seres espirituales, ¡para realizarlo!***

Verso 12: “Porque nuestras transgresiones están multiplicadas delante de Ti...”

¿Qué dice en Mateo 24? *La ilegalidad es multiplicada. No solo aumentada, ¡Multiplicada!*

“...y nuestros pecados testifican contra nosotros; porque nuestras transgresiones están con nosotros; y nuestras iniquidades, las conocemos... [pero muchos de ellos las aman]... en rebelión y negación del SEÑOR, y en alejarnos de nuestro Dios, hablando perversidad y rebelión, concibiendo y hablando de corazón palabras de falsedad” (versos 12-13).

¿Qué hace eso? *¡Es una descripción perfecta del mundo en la actualidad!*

Nosotros podemos ser agradecidos por esto, que hay algo de movimiento hacia la ley y el orden y algo de movimiento hacia el sentido común y el discernimiento del bien del mal. En una nación, eso será aceptable a Dios por un tiempo. **Pero para aquellos:**

- Quienes están buscando a Dios
- Quienes son llamados a la salvación
- Tenemos un estándar mucho mayor
- Tenemos más cosas que debemos hacer
- Debemos aprender a pensar bien
- Debemos amar bien
- Debemos juzgar bien

¡Necesitamos hacer todas estas cosas con justicia!

- Veremos eso
- Eso es lo que tenemos que hacer en nuestras vidas ahora

En la mitad del verso 14: “...porque la verdad... [la Palabra de Dios]... ha caído en la calle, y la honradez... [justicia]... no puede entrar. Sí, la verdad falla; y el que se aparta del mal se hace a sí mismo presa. Y el SEÑOR vio, y fue malo a Sus ojos que no había justicia” (versos 14-15).

¡Dios mantiene registro de todas estas cosas que suceden!

Verso 16: “Y vio que no *había* hombre, y estuvo asombrado que no hubiera intercesor...”

Hoy solamente tenemos un hombre—Donald Trump—quien está tratando de hacerlo. Así que, veremos que tan lejos llega, *pero como mucho ¡Será temporal!*

“...Por tanto Su propio brazo le trajo salvación a Él...” (verso 16).

En otras palabras, Cristo tendrá que regresar. Él tendrá que inculcarle esto a las personas; Él tendrá que *traer a todos los santos resucitados*—quienes ahora son seres espirituales—*y ¡hacerlos jueces, gobernantes, reyes y sacerdotes!*

“...Por tanto Su propio brazo le trajo salvación a Él; y Su justicia lo sostuvo, porque Él se puso justicia como una coraza, y un casco de salvación sobre Su cabeza. Y se puso los vestidos de venganza por vestidura, y fue cubierto con celo como una capa” (versos 16-17).

Eso es lo que se necesitará para enderezar este mundo de la forma que tiene que enderezarse. Eso es lo que sucede cuando se pone tan mal. Recuerden como era antes del Diluvio. *¡Dios tuvo que destruirlo todo!* ¡Ahí está!

Verso 18: “De acuerdo a los hechos de ellos, como corresponde Él pagará; furia a Sus enemigos, hecho por hecho a Sus enemigos. Él pagará sus hechos a las islas. Así ellos temerán el nombre del SEÑOR...” (versos 18-19).

¡Eso es lo que sucederá! ¡Todo será derribado!

Verso 19: “Así ellos temerán el nombre del SEÑOR desde el occidente, y Su gloria desde el levantamiento del sol. Cuando el enemigo entre como una inundación, el Espíritu del SEÑOR lo hará huir. ‘El Redentor vendrá a Zion, y a aquellos que se vuelvan de la transgresión en Jacob,’ dice el SEÑOR” (versos 19-20).

Ahora noten lo que Él hará, así es como va a enderezar el mundo. No vendrá de ninguna otra manera.

- Cristo tiene que regresar
- Nosotros tenemos que ser resucitados
- Tenemos que convertirnos en seres espirituales
- Ahora tenemos que aprender de la Palabra de Dios lo que haremos cuando seamos resucitados

Y después, que nos sean entregados

- La mente *espiritual*
- La sabiduría *espiritual*
- El corazón *espiritual*
- El amor *espiritual*

¡Como los hijos e hijas de Dios ahora salvando al mundo!

Piensen en eso, ¡El mundo ni siquiera comprende que esto va a suceder!

Verso 21: “‘En cuanto a Mí, este *es* Mi pacto con ellos,’ dice el SEÑOR...”

Él los traerá al pacto cuando se arrepientan. Les ofrecerá la salvación y un buen camino de vida, el camino que Dios quiere para todos en el mundo. Eso es lo que nos está diciendo aquí.

“... ‘Mi Espíritu que está sobre ustedes, y Mis palabras las cuales Yo he puesto en sus bocas, no se apartarán de sus bocas, ni de las bocas de su semilla, ni de las bocas de la semilla de su semilla,’ dice el SEÑOR, ‘desde ahora y para siempre’” (verso 21).

Entonces este es el principio de la salvación de Dios de una manera que el mundo nunca ha esperado. Tenemos esa manera en este capítulo de Isaías, en Isaías 59.

Sabemos lo que sucedió con Dios, Abraham y con Sodoma y Gomorra. ¿Lo recuerdan? ¡*Sí!* Dios descendió con dos ángeles y le dijo a Sara, ‘Tendrás un hijo el próximo año.’ Ella se rio y Dios dijo, ‘¡Te reíste!’ Ella dijo, ‘No, ¡no me reí!’ Él dijo, ‘¡Sí te reíste!’

Entonces el Señor y los dos ángeles tomaron a Abraham y Dios le dijo a Abraham lo que Él iba les iba a hacer a Sodoma y Gomorra; Él las iba a destruir. Sodoma y Gomorra eran tan malvadas y las otras dos ciudades que estaban al lado de ellas eran las que se llevaban bien y les seguían el paso, así que también fueron destruidas.

Lot, quien se suponía que era justo y que sí lo era en buena medida, vivía en Sodoma. Él había estado viviendo ahí por bastante tiempo y no era tan perversa como lo era cuando vino este tiempo de juicio. Así que, como Lot era su sobrino, Abraham vino a Dios y dijo:

Señor, mira, esto es muy interesante. ¿Qué tal si hay 50 personas ahí que sean justas? ¿La destruirás?

Después Abraham logró reducir a 45, después a 40, a 30, a 20 y finalmente Abraham dijo:

Señor, déjame hablar solo esta vez, te preguntaré una cosa más. ¿Qué tal si hay 10? ***¿Perdonarás la ciudad*** si hay 10?

Y Dios dijo que sí lo haría. ***¡Pero Él sabía que no habría 10!*** Así que los dos ángeles fueron con Lot y ya conocen la historia. Llegaron a Sodoma de noche y todos los homosexuales estaban merodeando las calles, buscando conquistas para esa noche y vieron a los ángeles que aparecieron como hombres y querían llevárselos y pervertirlos.

Llegaron a casa de Lot y cuando entraron, hubo un gran disturbio afuera y dijeron, ‘Deja que salgan esos hombres, porque queremos conocerlos.’ ***¡Eso significa que querían pervertirlos!***

Entonces Lot dijo, ‘Pues tengo dos hijas.’ Lot dijo eso porque sabía que ellos no tomarían a sus dos hijas. Así que, para prevenir que invadieran la casa, el ángel tuvo que dejarlos ciegos para que no pudieran ver. Ya conocen el resto de la historia.

Incluso se les dijo a los yernos que se fueran de ahí, pero ellos pensaron que estaba bromeando, así que no fueron. ¡Entonces fue *Lot, su esposa y sus dos hijas con los ángeles quienes se fueron!* El ángel dijo, ‘Salgan de aquí porque será una destrucción total y no miren atrás.’ Ya saben lo que sucedió, *La esposa de Lot no escuchó ¡Y ella se convirtió en un pilar de sal!*

Deténganse y piensen por un momento. Si los ángeles tenían poder en ese entonces, ¿Qué tipo de poder creen que Dios nos dará como sus hijos e hijas?

- Para traer justicia
- Para traer amor
- Para traer entendimiento

¡Todo esto en conjunto!

Ahora veamos algo más en II Crónicas 1. Esto fue en los días de Salomón y recuerden que hemos dado muchos mensajes acerca de Salomón. Recuerden que todo el punto y el tema de Salomón es este: **No es como uno comienza, ¡Es como uno termina!**

Él comenzó con todo: las bendiciones de Dios, con todo para construir el templo, todos los materiales. No había guerras, había paz. Y Salomón fue lo suficientemente inteligente para pedir sabiduría y nada más. Así que Dios dijo, ‘Ya que no pediste riquezas ni nada más, te daré riquezas, te daré todo más allá de eso. Y ¿Cuál fue una de las primeras cosas que él hizo?’

II Crónicas 1:1: “Entonces Salomón el hijo de David fue fortalecido en su reino, y el SEÑOR su Dios estuvo con él y lo engrandeció excesivamente.” *Esa es una declaración impresionante, ¿no es así?*

- ¿Cómo se aplicará eso a nosotros?
- ¿Cómo nos magnificará Dios excesivamente, para poder tener el poder de enderezar este mundo?

Porque será un desastre terrible con las personas:

- Con enfermedades
- Con dolencias
- Con muerte
- Con heridas
- Con extremidades faltantes

¡Y todo será así! Todo el ambiente estará descompuesto y cayéndose a pedazos a causa de las guerras.

Verso 2: “Y Salomón habló a todo Israel, a los comandantes de miles y de cientos, y a los jueces, y a todo gobernador en todo Israel, los jefes de los padres.”

Esto estaba llevando a la preparación y la apertura del templo y era tan agradable, como hemos visto, que Dios puso Su presencia en ese templo con una gran demostración de todas las cosas maravillosas que fueron hechas para el templo, con todo lo que había ahí, con los sacerdotes cantando y los trompetistas tocando la trompeta. Había gran gozo y Dios puso **una**

presencia—no a sí Mismo, sino una presencia—de Su Espíritu en el templo ¡Y en el Arca del Pacto! Israel tuvo su mejor *momento en ese tiempo*, **pero** ¡Fue de corta duración!

No entraremos en eso, pero veremos como comenzó.

Salomón y toda la congregación con él fueron al lugar alto en Gabaón, porque ahí el tabernáculo era la Congregación del Señor, el cual Moisés, el siervo del Señor había hecho en el desierto.

David había traído el Arca del Señor de Quiriat-Jearim, al lugar que David había preparado para ella y le armó una tienda en Jerusalén. Entonces, en ese tiempo el Arca del Pacto entró al Lugar Santo.

Todo estaba yendo muy bien y es impresionante como se hizo. ¡Asombroso! ¡Absolutamente asombroso!

¿Cuánto duró eso? Duró por un par de cientos de años, con altibajos y con la división del reino a causa del pecado de Salomón ¡Y fue un desastre terrible en verdad!

Ahora vayamos a Jeremías 4 y veamos qué tal como ahora, Dios les dio a los judíos la oportunidad de volver. Eso es lo que está haciendo hoy con lo que tenemos, tenemos la oportunidad de que la situación esté mejor por un tiempo. **Sin embargo**

- ¿Lo haremos?
- ¿Volveremos a Dios de la manera que necesitamos hacerlo?

¡Veremos!

Jeremías 4:1—aquí estará el mensaje que les estaremos enseñando a las personas, porque:

- El Reino de Dios se establecerá en la tierra, Jerusalén será la sede
- Todas las naciones en el mundo estarán aprendiendo acerca de Dios

Algunos vendrán voluntariamente y querrán saber, volverán y traerán la paz. Con otros, Cristo tendrá que pelear y veremos algo de eso mañana.

Jeremías 4:1: “‘Si se vuelven, Oh Israel,’ dice el SEÑOR, ‘**regresen a Mí**...’”

Este es el mensaje que tendremos que predicar a todas las personas al principio del Milenio.

“‘...Y si apartan sus abominaciones fuera de Mi vista, entonces no serán removidos’” (verso 1).

Él les estaba advirtiendo en ese entonces, antes de la invasión que ocurrió 30 años más tarde. ***¡Tuvieron un tiempo de advertencia de 40 años por medio Jeremías!*** ¡Piensen en eso! Hubo algunos resurgimientos, uno bueno con Josías, pero no lo hicieron.

Verso 2: “Y jurarán, ‘Como el SEÑOR vive,’ **en verdad, en juicio, y en justicia**; entonces las naciones se bendecirán a sí mismas **en Él**, y **en Él se gloriarán**.”

Así será. Nosotros se los expondremos, pero miren eso. ¿Cómo actúa Dios?

- **En Verdad**—esa es la *Palabra de Dios*
- **En juicio**—tomando *decisiones correctas y justas*

- **En justicia**—*leyes correctas y bondad para prevalecer*
- **Entonces las naciones se bendecirán a sí mismas en Él**—*en Dios, se gloriarán en Él*

¡Pero no lo hacían! Entonces muestra lo que ellos tenían que hacer:

- Tenían que arrepentirse realmente
- Arrepentirse en verdad
- Arrepentirse en justicia

¡Para que ninguna de estas cosas viniera sobre ellos!

Ahora vayamos hasta el Evangelio de Juan, porque el Evangelio de Juan es muy interesante, especialmente el capítulo 7, el cual sucedió durante los días cuando la Fiesta de Tabernáculos estaba siendo celebrada en Jerusalén y Jesús subió ahí.

Al principio no se reveló a sí Mismo. Incluso sus hermanos vinieron a Él y dijeron, ‘¿Por qué no subes y te muestras? Él dijo, ‘Mi tiempo aún no ha venido. Ustedes suban a la Fiesta.’ Él subió incognito y llegó a la mitad de la Fiesta.

Juan 7:14: “Pero luego, aproximadamente a la mitad de la fiesta... [esa es la fiesta de Tabernáculos]... Jesús subió al templo y estuvo enseñando. Y los judíos estaban asombrados, diciendo, ‘¿Cómo sabe este hombre letras, nunca habiendo sido escolarizado?’” (versos 14-15).

Esa es una declaración interesante, ¿No es así? Él nunca fue a la escuela rabínica. ***¡Dios el Padre le enseñó todo desde la infancia!*** ¿No fue mejor esa educación que la que ellos podían proveer? ***¡Sí!*** ***¡Y Jesús nunca vivió por ninguna de sus leyes!*** ¿Qué tal eso?

Verso 16: “Jesús les respondió y dijo, ‘Mi doctrina... [‘lo que he aprendido’]... no es Mía, sino de Quien Me envió. Si cualquiera desea hacer Su voluntad, sabrá de la doctrina, si es de Dios, o si hablo de Mi propio ser” (versos 16-17).

¡Eso es exactamente lo que les diremos a todas las personas del mundo cuando empecemos a tomar control del mundo!

Verso 18: “Aquel que habla de sí mismo está buscando su propia gloria... [¿No es eso cierto?]... pero Quien busca la gloria de Quien lo envió es verdad...”

Eso es de Cristo y de nosotros, ***¡Porque nosotros seremos enviados para traer el mundo de vuelta a Dios!***

¡Piensen en eso! Piensen en eso cuando estén viendo las noticias y viendo

- Todas las dificultades
- Todos los problemas y la muerte
- Toda la destrucción
- Todo el crimen
- Todas las ridiculeces políticas
- Todas las mentiras
- Todos los disturbios

Vamos a ir y decirles que Cristo está gobernando en Jerusalén. Nosotros somos enviados por Él.

- **SI** usted cree en Él
- **SI** usted cree lo que le enseñamos
- **ENTONCES** Él lo bendecirá

Será expuesto delante de ellos para que sepan. No hablaremos por nosotros mismos.

Verso 23: “Si un hombre recibe circuncisión en *el* Sábado, para que la ley de Moisés no pueda ser rota, ¿por qué están furiosos Conmigo porque hice a un hombre enteramente sano en *el* Sábado?”

Jesús dio esto como una propuesta de que Él quería que ellos tomaran la decisión correcta. Ellos querían decir que lo que ellos le estaban criticando a Él por hacer, por sanar un hombre en el Sábado, era mayor que la circuncisión *legal* en el Sábado. *¡Algo impresionante!*

Así que Él les dijo, verso 24: “No juzguen de acuerdo a la apariencia, **sino juzguen juicio justo.**”

¿No es algo tremendo? ***Juzgar juicio justo.*** ¡Sí, verdaderamente! Estas son algunas de las cosas hacia las que vamos conduciendo.

Cuando volvamos de un descanso, veremos algunas de las cosas que necesitamos hacer para juzgar lo que es correcto. Nos dice exactamente lo que tenemos que hacer, pero lo más importante para nosotros ahora, para que aprendamos a hacer eso y con lo que empezamos es con tener una relación con Dios

- Basada en el amor, el arrepentimiento y el servicio
- Basada en la obediencia a la Verdad
- Basada en el amor de Dios
- Basada en el amor de unos con otros
- Basada en el amor de nuestro prójimo

Y entendiendo que necesitamos aprender la Verdad

- Como pensar con ella
- Como poder hacer las cosas que Dios quiere que hagamos

Antes de que tomemos un descanso, vayamos a Hebreos 10 y veamos que estamos lidiando con la conversión en nuestras vidas y todo relacionado a ello, para poder desarrollar la mente.

Se nos dice: ***‘Esté esta mente en ustedes, la cual también estuvo en Cristo Jesús.’*** Esa no es *Su* mente, sino **¡La manera en que pensaba con el Espíritu de Dios y las Leyes de Dios!**

Así es como Dios nos está preparando para estas cosas ahora y eso se llama **¡Conversión con Su Espíritu!** La conversión es un proceso largo y eso algo que necesitamos hacer:

- Aprender
- Entender
- Crecer en gracia y conocimiento

- Saber
- Vivir por ello

¿Cómo nos prepararemos a nosotros mismos para ello? Ese es todo el punto del Nuevo Pacto. Ese es todo el punto de que entendamos acerca de todos los Días Santos y especialmente la Fiesta de Tabernáculos, de lo que Dios hará por el mundo.

Hebreos 10:14 es una llave fundamental, una piedra angular y bloque de edificación, que construimos sobre Jesucristo, aquí:

Hebreos 10:14: “Porque por una ofrenda Él ha obtenido perfección eterna para aquellos que son santificados.”

- **SI** usted tiene el Espíritu de Dios
- **SI** continúa en su relación correcta con Dios

¡Usted es santificado con el Espíritu de Dios! Significa que, ***¡usted está siendo Santificado!*** ¡Piensen en eso! Por eso tenemos el Espíritu Santo y esto es lo que debe hacer por nosotros.

Verso 15: “Y el Espíritu Santo también nos da testimonio; porque después que Él había previamente dicho... [este es todo el propósito de ello]... ‘Este *es* el pacto...’” (versos 15-16).

Conocemos la diferencia entre un pacto y un testimonio y lo importante que es un pacto. Un pacto es tal, que es duradero, **SI** usted lo rompe, **ENTONCES** pierde la vida eterna.

El pacto también es esto: **SI** usted peca y se arrepiente, sus pecados serán perdonados. Eso puede ser usado como un ejercicio para vencer, para que aprendamos a no pecar. ***¡Todo eso es parte del pacto!***

“...que estableceré con ellos después de aquellos días,’ dice el Señor: ‘Yo daré Mis leyes...’” (verso 16).

Eso es lo que Dios quiere; ***¡Sus Leyes dentro de sus corazones!*** Después eso nos trae:

- Creencia
- Obediencia
- Amor

“...y las inscribiré en sus mentes” (verso 16). ***¡Eso es lo que Dios quiere!***

- Así es como nos preparamos para el Milenio
- Así es como nos preparamos para la vida eterna

¡La responsabilidad entera de tomar control del mundo entero y poner ese control bajo Jesucristo como Rey y todos los santos! Los hijos e hijas de Dios siendo todos los gobernantes y líderes en la sociedad entera, ¡en todos lados alrededor del mundo! **¡De eso se trata la Fiesta de Tabernáculos!**

Así que, tomemos un descanso y volveremos y después veremos ***como tenemos escritos en nuestros corazones y en nuestras mentes la manera en que necesitamos aprender juicio, en preparación para la resurrección ¡Y el gobierno en el Reino de Dios!***

(pase a la siguiente pista)

Ahora continuemos con **juicio justo**, y eso se tiene que **hacer en justicia**. Veamos algo acerca de cómo Dios siempre organiza.

- Dios no deja las cosas al caos
- Él no deja cosas al azar

Sin embargo, las personas:

- Cuando rechazan el camino de Dios
- Cuando rechazan la Verdad de Dios

Quieren ir por su propio camino, con su propia consciencia y demás y, de hecho, ¡En muchos casos pecan deliberadamente! Tiene que haber alguna manera de controlarlo.

En el Nuevo Testamento, en Romanos 13 Dios estableció estos gobiernos civiles que debían ejecutar la letra de la Ley y eran quienes debían tener el juicio en cuanto a que hacer con los malhechores y con aquellos que necesitan ser ejecutados.

Hay que entender que una vez que la Iglesia comenzó a ir a todas las demás naciones, no se puede tener un gobierno civil dentro de la Iglesia rigiendo las cosas como nación, **porque no se puede tener dos soberanos en una nación**.

Por lo tanto, a la Iglesia no se le da la misma autoridad civil que Dios le dio al antiguo Israel, porque Él les dio autoridad civil y religiosa, o autoridad para la adoración de Dios, todo basado en las Leyes de Dios.

Aquí en Deuteronomio 1 está lo que Moisés les estaba diciendo [lo que el SEÑOR dijo] antes de que entraran a la tierra.

Deuteronomio 1:8: “He aquí, he puesto delante de ustedes la tierra. Entren y posean la tierra que el SEÑOR ha jurado a sus padres, a Abraham, a Isaac y a Jacob, que les daría a ellos y a su semilla después de ellos.”

Verso 9: “Y [Moisés] les hablé en ese momento, diciendo, ‘No soy capaz de soportarlos solo. El SEÑOR su Dios los ha multiplicado, y he aquí, hoy son como las estrellas del cielo en multitud. ¡Pueda el SEÑOR, el Dios de sus padres, los haga mil veces más de lo que son, y los bendiga como se los ha prometido!’” (versos 9-11) —*¡Reclamando la promesa de Dios!*

Moisés dice esto acerca de hacer todo el juicio él mismo. *Por eso Dios nos está preparando a todos nosotros. No lo hará Él mismo, **sino que nosotros tenemos que:***

- Tener todo correcto
- Ser seres espirituales
- Ser **justos** en nuestro pensar
- Tener las Leyes escritas en nuestros corazones y en nuestras mentes
- Tener amor hacia las personas
- Tener amor hacia Dios
- Traer la ley y el orden
- Traer la Verdad y adorar a Dios

¡Eso es todo lo que estaremos haciendo en el Milenio!

Después Moisés dice, verso 12: “¿Cómo puedo por mí mismo soportar el peso de sus problemas y su carga y su lucha?” ¡Y eso es lo que era! Entonces, aquí está la solución:

Verso 13: “Escojan hombres sabios y entendidos, y aquellos conocidos de sus tribus, y yo los nombraré líderes sobre ustedes.”

¡Eso es exactamente lo que hará Cristo! Por eso debemos crecer en:

- Gracia y conocimiento
- Sabiduría
- Juicio
- Entendimiento
- Saber cómo usar la Palabra de Dios

Verso 14: “Y me respondieron y dijeron, ‘Es bueno hacer la cosa que has dicho.’ Y tomé los jefes de sus tribus, hombres sabios y experimentados, y los hice líderes sobre ustedes, líderes sobre miles, líderes sobre centenas, líderes sobre cincuentas, líderes sobre decenas y oficiales entre sus tribus. **Y le ordené a sus jueces...**” (versos 14-16).

Noten que hay civiles que ejecutan la Ley, lo cual haremos nosotros, *¡La Ley de Dios! Después están los jueces.*

Verso 16: “Y le ordené a sus jueces en ese momento diciendo, ‘Oigan las causas entre sus hermanos, **y juzguen justamente entre un hombre y su hermano, y el extranjero con él.**’”
Ahora noten las reglas:

- Hay mandamientos para ser un juez justo
- Hay mandamientos para ejecutar justicia

Verso 17: “No harán acepción de personas en juicio. Oirán al pequeño como también al grande... [no importa quienes sean, tienen igualdad de condiciones ante la corte]... No tendrán miedo de la cara del hombre, **porque el juicio es de Dios...**”

En otras palabras, usted lo juzga por las Leyes de Dios. No ceda ante aquellos que lo presionan para permitirles seguir siendo malvados. No ceda ante aquellos que lo presionen para eliminar todo y a todos, **sino, ¡Juzgue juicio justo!**

“...Y la causa que sea demasiado dura para ustedes, tráiganla a mí... [a Moisés y después a Josué y los jueces (el libro de Jueces)]...y yo la oiré.’ **Y les ordené en ese momento todas las cosas que deberían hacer**” (versos 17-18).

Así era, así les ordenó que lo establecieran; ¡Muy interesante en verdad!

- Deuteronomio 16—él agrega un poco más a esto, para hablarnos sobre ello
- Deuteronomio 17—También aplicable a lo que hacemos ahora

Deuteronomio 16:18: “Nombrarán jueces y oficiales...”

Estas también son algunas de las cosas que se nos darán para que hagamos como seres espirituales. Nosotros haremos esto, asignados por Dios. El gobierno entero, cada parte de él, estará bajo la jurisdicción de Jesucristo para el mundo entero.

Verso 18: “Nombrarán jueces y oficiales para sí mismos en todas sus puertas las cuales el SEÑOR su Dios les da, tribu por tribu. Y **ellos juzgarán a la gente con juicio justo.**” *¡Esa es la clave y lo más importante!*

Recientemente tuvimos un caso en Idaho, donde le dieron clemencia al hombre que mató despiadadamente a cuatro estudiantes en la universidad de Idaho, ¡Brutalmente! Él confesó y después le dieron cadena perpetua sin libertad condicional.

Pero Dios dice, ‘¡Vida por vida!’ Y eso, aunque fue misericordioso en apariencia, fue un **juicio injusto,** porque su vida debió ser entregada, como Dios lo ha dicho, para cualquiera que toma una vida.

Verso 19: “**No pervertirán el juicio; no harán acepción de personas, ni tomarán soborno,** porque el soborno **ciega los ojos del sabio y pervierte las palabras del justo.**” *¡Siempre sucede!*

Eso es lo que los demócratas han estado haciendo, yendo con estos ***jueces injustos, ¡Para obtener decisiones perversas!***

Verso 20: “**Seguirán eso que es completamente justo para que puedan vivir... [importante]... y heredar la tierra la cual el SEÑOR su Dios les da.**”

¿No es eso lo que está sucediendo ahora? Miren lo responsables que son *los jueces por todo el crimen* que está sucediendo, ***¡Porque no siguieron las palabras de Dios!***

Verso 21: “No colocarán para ustedes pilares de ningunos arboles cerca del altar del SEÑOR su Dios el cual harán para sí mismos. Ni colocarán imagen alguna lo *cual* el SEÑOR su Dios odia” (versos 21-22).

Lo que está mostrando aquí es esto: **CUANDO** usted deja las Leyes de Dios y va tras otras cosas para adorar, **ENTONCES** su juicio se pervierte y:

- No puede hacer juicio ***recto***
- No puede hacer juicios ***justos***

Ahora veamos lo que sucedió cuando ellos pidieron un rey. También nos dice aquí en Deuteronomio 17 que, si usted tiene un juicio que no puede resolver, entonces tiene que ir subiendo hasta llegar al sumo sacerdote. Cuando el sumo sacerdote hace el juicio, todos vivirán por él; todos lo harán.

De aquí es de donde tenemos nuestro sistema judicial en Estados Unidos y sube hasta la Corte Suprema. Aquí con Dios, subía hasta el sumo sacerdote.

Deuteronomio 17:9: “Y vendrán a los sacerdotes, los levitas y a los jueces... [se tienen ambos]... que estarán en esos días, y preguntarán. Y ellos les declararán la sentencia de juicio.”

Eso es precisamente lo que estaremos haciendo en el Milenio.

Verso 10: “Y harán de acuerdo a la sentencia que ellos les declaren desde ese lugar el cual el SEÑOR escogerá. Y serán cuidadosos de hacer de acuerdo a todo lo que ellos les digan” —*de acuerdo con la Palabra de Dios.*

Por eso es tan importante que ahora en nuestra conversión y en nuestro crecimiento en gracia y conocimiento tengamos esas leyes escritas en nuestros corazones y en nuestras mentes, ¡Para que podamos hacer juicios correctos!

Después dice, verso 11: “...No se desviarán de la sentencia la cual ellos les mostrarán, a la mano derecha o a la izquierda. Y el hombre que actúe presuntuosamente y no oiga al sacerdote que se para para ministrar allá delante del SEÑOR Su Dios, o al juez, incluso ese hombre morirá” (versos 11-12).

Hay muchas cosas que dijo Dios por las cuales se les debería dar la pena de muerte. Verán que muchas de esas no solo son como pena para el que pecó, *¡Sino para proteger al resto de la sociedad!*

“...Y pondrán el mal lejos de Israel. Y todo el pueblo oirá y temerá, y no harán más presuntuosamente” (versos 12-13).

Ahora veamos lo que dijo Dios cuando ellos dijeron, ‘Queremos un rey.’ *¡Y eso sucedió en los días de Samuel!*

Verso 14: “Cuando vengan a la tierra la cual el SEÑOR su Dios les da, y la posean y vivan en ella y digan, ‘Colocaré un rey sobre mí, como todas las naciones que *están* alrededor mío.’”

Así es como debería elegirse el líder superior, el rey. No será así en el Milenio, *¡Porque Cristo será Rey!* Sin embargo, por ahora *esto nos muestra como calificamos ¡Para ser reyes y sacerdotes!*

Verso 15: “Ciertamente colocarán un rey sobre ustedes, a quien el SEÑOR su Dios escogerá. .. [ese es Cristo]...Colocarán un rey sobre ustedes de entre sus hermanos... [todos seremos hermanos de Cristo]... No pueden colocar un extraño sobre ustedes quien no es su hermano.”

Esto es en lo que falló Salomón y que trajo destrucción a la nación de Israel, *dividiéndola* con las diez tribus del norte dispersándose y después Levi y algunos de Benjamín en el sur a Roboam.

Verso 16: “Únicamente él no multiplicará caballos para sí mismo... [lo cual Salomón sí hizo]... ni hará a la gente regresar a Egipto... [lo cual Salomón hizo cuando construyó altares de incienso para todas sus mil esposas y concubinas]... para multiplicar caballos porque el SEÑOR les ha dicho, ‘No regresarán por ese camino otra vez.’”

Verso 17: “Ni multiplicará esposas para sí mismo, para que su corazón no se aparte...”

¿No es exactamente eso lo que se dice de Salomón? *Sus esposas desviaron su corazón, ¡Claro que sí!*

“...Ni multiplicará grandemente plata y oro para sí mismo” (verso 17).

Pues Dios le dio todo eso a Salomón, *¡Pero todo eso se le subió a la cabeza!* Pueden leer eso en el libro de Eclesiastés.

Verso 18: “Y será, cuando se sienta en el trono de su reino, escribirá para sí mismo...”—*¡Sentarse y escribir personalmente!*

Nosotros no tenemos que hacer eso hoy, porque la tenemos impresa y tenemos muchas copias.

“...escribirá para sí mismo una copia de ésta ley en un libro... [un libro personal para sí mismo]... de ese el cual está **en la custodia de los sacerdotes** los Levitas” (verso 18).

Ahora piensen en esto. Eso se conecta directamente con lo que leímos en Hebreos 10, **¡Escribir la Ley entera!** Noten lo que él debía hacer con ella:

Verso 19: “**Y estará con él, y la leerá todos los días de su vida...** [¿Para qué propósito?]... **para que pueda aprender a temer al SEÑOR su Dios, para guardar todas las palabras de esta ley y estos estatutos, para hacerlos.**”

Eso es exactamente lo que Dios quiere que hagamos con Su Palabra por nosotros mismos.

- Esto nos califica para ser jueces
- Esto nos califica para ser reyes, sacerdotes y gobernantes

*Y cosas como esta, porque entonces **¡Seremos los hijos e hijas de Dios!** ¡Eso hará que el Milenio sea lo más grandioso que le haya pasado a la humanidad! **¡Mantener la ley!***

Verso 20: “Para que **su corazón...**” *Ahora piensen en eso y piensen en Hebreos 10.*

- Escrito en su corazón
- Inscrito en su mente

¿Qué hace eso? *Eso:*

- Nos ayuda a ser santificados con las **Palabras de Dios** en nuestra mente
- Nos ayuda a desarrollar **la mente de Cristo** para que pensemos con la Palabra de Dios
- Nos prepara para gobernar en el Milenio

Es asombroso como estas cosas **5que el mundo rechaza** como el Antiguo Testamento, en realidad son **Palabras vivas de Dios**, *¡Que deberían ser seguidas hoy!*

Verso 20: “**Para que su corazón no pueda ser elevado sobre sus hermanos...**”

¿Qué dijo Jesús acerca de los apóstoles?

- Ellos no debían ser jefes supremos
- No debían ser sumos sacerdotes
- Debían ser ‘doulos’ *siervos* para enseñarles a las personas

Así debe ser. *¡Eso es lo mismo que enseñó Jesús!*

“...y que no se desvíe del mandamiento, a la derecha o a la izquierda, a fin de que pueda prolongar *sus* días en su reino, él y sus hijos, en medio de Israel” (versos 20). *¡Qué cosa tan tremenda!*

- Estaremos viviendo por siempre
- El Reino será para siempre

¿Cómo será dirigido? Exactamente como estamos aprendiendo.

Estas son las cosas que necesitamos tener y desarrollar en nuestras mentes ahora, porque **así es como desarrollamos la mente de Cristo**, para que **podamos gobernar y reinar con Él:**

- En verdad
- En amor
- En honestidad
- En poder
- En justicia

¡Y demás!

Proverbios 8:13: “El temor del SEÑOR *es* **odiar el mal**; yo **odio el orgullo**... [está hablando la sabiduría]... y **la arrogancia**, y **el mal camino**, y **la boca perversa**.”

¡Eso es lo que hay que evitar! Esto es de lo que hay que deshacernos ahora:

- No enaltecernos a nosotros mismos
- No volvernos superiores y poderosos
- No decir que somos privilegiados
- No decir que gobernamos sobre los hermanos

¡NO! ¡Nosotros debemos ser siervos para ayudarlos!

Verso 14: “**Consejo y sabiduría sana son míos; yo soy entendimiento; yo tengo fuerza**” — *¡Esa es sabiduría!*

Este es el Espíritu de Dios, por así decirlo, ***mostrando la acción por medio del símil de la sabiduría***.

Verso 15: “Por mí reinan reyes y príncipes decretan justicia.” *¡Es la única forma de hacerlo!*

Verso 16: “Príncipes gobiernan por mí, y nobles, y todos los jueces de la tierra.”

De hecho, esa es ***una profecía del Milenio***, *¡Piensen en eso!*

Verso 17: “Amo a aquellos quienes me aman; y aquellos quienes me buscan temprano me encontrarán. Riquezas y honra están conmigo; sí, riquezas duraderas y justicia. Mi fruto... [la Verdad]... *es* mejor que el oro, sí, que el oro fino; y lo que yo doy *es* mejor que plata escogida” (versos 17-19).

Ahora miren aquí en los Proverbios, nos dice todas las cosas que necesitamos saber. ¿No es asombroso? Piensen en lo que sucedería **SIA TODOS**—***todos los senadores y congresistas en Washington, D.C.*** —***¡se les obligara seguir estas cosas!*** Solo piensen lo mejor que estaría este país. Todo lo que hemos cubierto aquí.

Verso 20: “Yo guío en el **camino de la rectitud**, en medio de **los senderos de justicia**.” *¡Ahí está de nuevo, la justicia y la rectitud!*

Ahora veremos lo consistente que es la Palabra de Dios en todo, eso es lo mejor. Solo piensen como sería **SI** los jueces, **SI** los líderes, **SI** todo siguiera la Palabra de Dios.

Pues no lo harán ahora, pero cuando venga el Reino de Dios, ***¡Todos lo harán!*** Es la única manera en que funcionará.

Proverbios 21:15: “**Es gozo para el justo hacer justicia**...”

Ahora noten la segunda mitad y por esto son tan buenos los Proverbios. Da la Verdad y después *condena el error*.

Proverbios 21:15: “Es gozo para el justo hacer justicia, **pero ruina para los trabajadores de iniquidad.**”

Verso 16: “El hombre **que se aparta del camino de entendimiento permanecerá en la congregación de los muertos.**” ¡Algo impresionante!

Proverbios 18:13—aquí hay algo muy importante en lo que necesitamos hacer también en nuestra conversación, *Y eso es, ¡Obtener todos los hechos! ¡Espere hasta que escuche todo lo que necesita presentarse!*

Proverbios 18:13: “Quien responde un asunto antes de oírlo, *es locura y vergüenza para él.*”

Verso 15: “El corazón del prudente recibe conocimiento, y el oído del sabio busca conocimiento.”

Verso 17: “Aquel que es primero en su propia causa parece justo, pero viene su prójimo y lo examina.”

En otras palabras, tiene que escuchar ambos lados de la historia y tiene que conectar todo. ¡Eso es muy importante! Vean lo grandiosos que son estos Proverbios para ayudarnos a entender lo que tenemos que hacer.

Proverbios 24:23: “Estas cosas también son para el sabio... [**SI** está dispuesto a escuchar, a prestar atención]... Hacer **acepción de personas** en juicio no *es* bueno.” *¡No! ¡Eso arruina todo!*

Verso 24: “El que dice al malvado, ‘Tú eres recto,’ la gente lo maldecirá y naciones lo aborrecerán. Pero para aquellos quienes lo reprenden, eso será un deleite, y una buena bendición vendrá sobre ellos” (versos 24-25).

Algo grandioso aquí en Proverbios. Les digo que una de las mejores maneras de entender muchas cosas en la Biblia y muchas cosas prácticas para vivir el día a día, *¡es estudiando los Proverbios!* Todos son muy buenos, son la Palabra de Dios.

Veamos algo que muchas personas malentienden. Vayamos a Juan 8, porque muchas personas miran esto como el *perdón*, *¡Pero no lo es!* Esto es algo grandioso con relación a la tipología de Juan 8 y 9, lo cual es esto.

La primera parte de Juan 8 es sobre la mujer descubierta en adulterio y repasaremos eso. Y después, Juan 9 es sobre el que nació ciego.

Simbólica y proféticamente, la mujer aquí en Juan 8 es típico de Israel. Y el hombre que nació ciego se aplica a todas las naciones gentiles, con las que Dios no ha tratado. Piensen en eso, es algo para entender, ¿no es así?

Juan 8:3: “Entonces los escribas y fariseos le trajeron... [en el área del templo]... una mujer que había sido cogida en adulterio; y después de colocarla en *el* centro... [porque había una gran multitud de gente]... ellos le dijeron a Él, ‘Maestro, esta mujer fue atrapada en el mismo

acto de cometer adulterio. Y en la ley, Moisés nos ordenó que aquellos que cometan tal *pecado* deberían ser apedreados. Por lo tanto, **¿qué dices?**” (versos 3-5). *¡Veamos lo que sucedió!*

Verso 6: “Y ellos dijeron esto para tentarlo, para poder tener una *causa* de acusarlo. Pero Jesús se agachó y escribió en la tierra con *Su* dedo.”

Muchas personas se han preguntado lo que escribió. Veamos si podemos aplicar a esto **las reglas de buenos juicios** y entender lo que Él hizo. Contestaremos en poco la pregunta.

Verso 7: “Y mientras ellos continuaban preguntándole, Él se levantó y les dijo, **‘El libre de pecado entre ustedes tírele la primera piedra.’**”

¿No era cierto que la gente debía apedrear a alguien que pecó? Por lo tanto, Jesús los enfrentó con su propia tentación y dijo: ‘Cualquiera que esté libre de pecado, vaya por una piedra y apedréela.’

Verso 8: “Y otra vez se agachó y escribió en la tierra. Pero después de oír *esto*, fueron condenados *cada uno* por *sus propias* conciencias, y salieron uno a uno, comenzando con los más viejos hasta el último. Y Jesús quedó solo, con la mujer de pie en el centro. Y cuando Jesús se levantó y no vio a nadie sino a la mujer, le dijo, ‘Mujer, ¿dónde están tus acusadores? ¿Alguien te condenó?’ Y ella dijo, ‘Nadie, Señor.’ Y Jesús le dijo, ‘Tampoco Yo te condeno... [escuchen lo que Él dijo]... **Ve, y no peques más**” (versos 8-11).

¡Piensen en eso! **Él no dijo**, ‘Te perdono.’ Él dijo:

- ‘¿Hay alguien para acusarte?’ *No, todos se fueron.* ¿Por qué se fueron? *¡Probablemente por lo que Jesús estaba escribiendo en el suelo!*
- ¿Qué suponen que escribió?

Lo más apropiado, *probablemente escribió*, **‘¿Dónde está el hombre?’** *Porque no puede haber adulterio sin un hombre y una mujer* y si ella fue atrapada en el acto: **¿Por qué no trajeron también al hombre?** *¡Porque ambos debían ser apedreados!*

Así que, ¿Qué es esto? *Este es un juicio nulo*, porque **no siguieron la Ley al traer al hombre y la mujer** y **¡No siguieron la ley al tener testigos que dieran testimonio contra ambos!**

Este fue un juicio nulo, **no un perdón**, porque Jesús no dijo ‘Te perdono.’ **Él dijo**, ‘¡Ve y no peques más!’

¡Es algo muy importante! Espero que lo entiendan, porque muchas personas no ven eso. Ahora llevemos esto un poco más allá. *¡Veamos lo que haremos con el juicio!*

Es algo grandioso cuando entendemos lo que escribió Pablo en I Corintios 6, porque ¡esto será algo asombroso! Piensen en lo mucho que necesitamos crecer en la gracia y el conocimiento, para tener el tipo de carácter que será requerido.

I Corintios 6:1: “¿Se atreve alguno entre ustedes que tiene un asunto contra otro ir a una corte de ley ante los injustos, y no ante los santos?”

Esto es lo que está diciendo Pablo: todos los miembros de la Iglesia necesitan educarse a sí mismos, para que, en tiempos difíciles como cuando surja Mateo 18, la Iglesia sea capaz de tomar una decisión correcta, **¡En lugar de correr hacia los jueces injustos en el mundo!**

Verso 2: “¿No saben que los santos juzgarán al mundo? ...” **¿Ven lo importante que es el juicio?**

- El juicio justo
- Pensar correctamente
- La aplicación correcta
- Ser justo en todo lo que se hace
- No ser parcial
- No ser emocional
- No cediendo ante los ricos
- No cediendo ante los pobres
- No cediendo ante uno mismo

¡Todas esas cosas!

Nosotros juzgaremos al mundo, “...Y **SI** el mundo debe ser juzgado por ustedes, **¿son ustedes indignos de los juicios más triviales?**” (verso 2). *¿No pueden tomar ni la más mínima decisión correcta?*

Esa es una gran acusación, ¿No es así? *¡Sí!* Es lo mismo para nosotros ahora. Eso es exactamente lo que encontramos en el sistema judicial aquí en Estados Unidos, como también en otros países. *¡Ni siquiera pueden tomar una decisión correcta sobre algo trivial!*

Verso 3—quiero que piensen en esto, porque el juicio les será dado a los santos como reyes, sacerdotes, jueces, gobernantes, todo.

Verso 3: “¿No saben que juzgaremos ángeles? ...”

¡Piensen en eso! ¿Cómo será juzgar a los ángeles? No lo sabemos, pero más vale que estemos preparados, para que cuando entremos al reino de Dios podamos hacerlo bien.

“... ¿Cuánto más entonces las cosas de esta vida? Así entonces, si tienen juicios respecto a las cosas de esta vida, ¿por qué designan como jueces a aquellos que no tienen reputación en la Iglesia?” (versos 3-4).

En otras palabras, ellos tenían todo al revés. E incluso en la Iglesia, aquellos que se supone que tienen que hacer cualquier juicio para la iglesia:

- Tienen que ser sabios
- Tienen que conocer la Palabra de Dios
- Tienen que hacer un juicio correcto

Y ¿No saben que esa es una de las faltas más grandes por las cuales la Iglesia de Dios Universal fue derribada?

- Ellos no hicieron los juicios correctos
- No hicieron las cosas correctas
- No manejaron todo de la manera que Dios quería

¡Así que Él la derribó por completo!

Es necesario que aprendamos y entendamos todas estas cosas para poder ser los hijos e hijas de Dios, para ser resucitados de los muertos o ser transformados si seguimos vivos cuando venga la resurrección a seres espirituales. Entonces tendremos:

- Mentes espirituales
- Cuerpos espirituales

Y podremos ser capaces de florecer por completo, con la educación que tenemos ahora:

- Para tomar las decisiones correctas
- Para enseñarle a las personas a amar a Dios
- Para guardar Sus mandamientos
- Para vivir por cada Palabra de Dios
- Para amar al prójimo
- Para amar a Dios

Y vamos a librar al mundo de:

- La guerra
- El crimen
- Los asesinatos
- Los robos

¡Todas las cosas que nos plagan porque los seres humanos han buscado ir por su propio camino! No resulta **SI** ellos se van por su propio camino y a la vez claman a Dios.

- Por eso estamos aquí
- Por eso guardamos las Fiestas de Dios
- Por eso vivimos por cada Palabra de Dios

Mientras seguimos adelante y terminamos esta Fiesta de Tabernáculos mañana con el Día 7. **También veremos lo que Dios tiene que hacer para ayudar a traer este mundo completamente bajo el control de los santos resucitados de Dios, ¡Para gobernar el mundo!** Así que los veremos mañana en el Día 7.

Escrituras citadas:

- 1) Lucas 11:34-42
- 2) Isaías 59:1-10, 12-21
- 3) II Crónicas 1:1-2
- 4) Jeremías 4:1-2
- 5) Juan 7:14-18, 23-24
- 6) Hebreos 10:14
- 7) Deuteronomio 1:8-18
- 8) Deuteronomio 16:18-22
- 9) Deuteronomio 17:9-20
- 10) Proverbios 8:13-20
- 11) Proverbios 21:15-16
- 12) Proverbios 18:13, 15, 17
- 13) Proverbios 24:23-25

- 14) Juan 8:3-11
- 15) I Corintios 6:1-4

Escrituras mencionadas, no citadas:

- Juan 9
- Mateo 24
- Mateo 18